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  Une  phrase est une suite de mots ordonnés   

ayant un sens . 

Elle commence toujours par une majuscule et  

se termine par un point . 

Ex : Demain , j’irai à la piscine . 

        Demain , iras-tu à  la piscine ? 

 Il existe d’autres signes de ponctuation ,  

comme la virgule , qui séparent les groupent  

de mots dans une phrase . 

Ex : Le lendemain , les chasseurs fouillent  la forêt.  
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 Une phrase doit avoir un sens . 
Ex : J’ai rencontré Marion dans la rue .    est une phrase 

      Dans la rue , j’ai rencontré Marion .  

Marion dans la rue j’ai rencontré .   n’est pas une phrase 

 

 Dans une phrase ,l’ordre des mots est très 

 important . Cet ordre permet de lui donner du sens . 

Changer l’ordre des mots peut permettre d’insister 

 sur un point particulier . 

Ex : La plupart du temps , il se cachait derrière les collines . 

il se cachait , la plupart du temps derrière  

les collines . 
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 Une  phrase courte peut être enrichie avec  

des groupes de mots .  
Ex : Les motos passent .  

       Dans la rue , les motos passent  très vite . 

 On peut également réduire une phrase à  

condition d’en garder le noyau ( les mots principaux)  

pour qu’elle conserve son sens . 

Ex : Le 14 juillet , les soldats , en uniforme impeccable , 

 défilent sur les Champs-Élysées . 

Les soldats défilent .  
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 Il existe différents types de phrases : 

Une Phrase déclarative exprime un état , un fait ou 

 une idée .Elle se termine par un point (.) . 
Ex : La mer monte . 

Une Phrase interrogative pose une question . Elle se 

 termine par un point d’interrogation ( ?) . 
Ex : La mer monte . 

Est-ce que la mer monte ? 

On peut poser une question de plusieurs façons :  

en inversant ou non le sujet ou en ajoutant la formule 

 est-ce que . 

Ex : La mer monte-t-elle ? 

Est-ce que la mer monte ? 

La mer monte ? 
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 Certaines phrases permettent d’insister sur 

 ce que l’on dit ou de montrer un sentiment 

 ( surprise , admiration ,colère ,impatience ..)  . 

 Ce sont des phrases exclamatives .  

Elles se terminent  par un point d’exclamation ( !). 

 

Ex : C’est extraordinaire ! 

       Quelle force !  

       Sale bête ! 

       Vite , ouvre lui la porte ! 
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 Une  phrase peut être à la forme affirmative 

 ( lorsque l’action se fait ) ou à la forme négative 

 ( lorsque l’action ne se fait pas ). 

 

Ex : Forme affirmative          Il fait beau . 

Ex : Forme négative           Il ne fait beau . 

Ne … pas ( ou n’…pas ) est une négation . 

Elle encadre généralement le verbe . 
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 Il existe différents négations telles que : 

 ne …plus - ne ….jamais – ne …rien – ne … personne . 

 Comme ne pas , elles entourent généralement  

le verbe . 

 

Ex : Je ne joue plus . 

Il ne vient jamais. 

Nous n’avons rien entendu . 

Il n’y a personne . 
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